

## Programa Jubileo de la Autonomía Universitaria

### INTRODUCCIÓN

**T**res momentos han sido determinantes en la historia evolutiva de la Universidad Central de Venezuela, a saber: los 180 años de la promulgación de los Estatutos Republicanos Universitarios (24 de junio de 1827), los 50 años de la gesta estudiantil contra la dictadura de Marcos Pérez Jiménez (21 de noviembre de 1957), y los 50 años de la restitución de la Autonomía Universitaria (5 de diciembre de 1958, día de aprobación de la *Ley de Universidades*). En vista de ello y por disposición del Consejo Universitario de la UCV, se llevaron a cabo unas jornadas donde se celebró un jubileo universitario que tuvo como participantes no sólo a representantes de la comunidad ucevista sino también de otras instituciones universitarias del país, que durante unos días disertaron y reflexionaron acerca de la autonomía universitaria en el marco de la Venezuela contemporánea.

En vista de ello, en nuestra revista *Extramuros* hemos querido rendir un sincero homenaje a dichas jornadas, publicando dos de las más sentidas y emotivas ponencias, las cuales corresponden primero a la del doctor Joaquín Rodríguez Alonso, Rector de la Universidad Monteávila, titulada «La autonomía universitaria frente a los desafíos de la Venezuela de hoy»; la otra corresponde al profesor Eleazar Narváez, Vicerrector Académico de la UCV, la cual lleva por título «Resignificación de la Autonomía Universitaria». Sirva esto entonces para dejar sentado el compromiso de nuestra revista en el mantenimiento y divulgación de todo el pensamiento universitario.